
Задача-минимум - 
провести мировое 
первенство по хоккею с 
мячом не хуже, чем это 
сделал Хабаровск.

ГеорГий Кузнецов �

XXXV чемпионат мира прошел на ха-
баровской арене «Ерофей» с 1 по 6 февраля 
(группа В) и с 29 марта по 4 апреля (группа 

А) и завершился третьей подряд (с учетом ре-
зультатов сборной СССР - это 23-е «золото») 
победой сборной России.

После финала в присутствии деся-
ти тысяч зрителей, среди которых был 
и премьер-министр РФ Дмитрий Мед-
ведев, глава Хабаровского края Вячес-
лав Шпорт передал знамя чемпионата 
мира первому заместителю губернатора 
Ульяновской области Александру Яку-
нину и депутату Государственной думы 
от нашего региона Владиславу Третьяку. 
Напомним, XXXVI чемпионат пройдет 
в Ульяновске и Димитровграде в начале 
следующего года. 

В конце прошлой недели члены 
ульяновской делегации рассказали об 
итогах своего пребывания на чемпионате 
мира-2015. 

Что узнали в Хабаровске
В состав делегации вошли 16 человек 

- все, кто отвечает за те или иные аспекты 
подготовки Ульяновской области к чем-
пионату мира-2016: подготовку спортив-
ных объектов и организационную работу 
дирекции ЧМ (глава ульяновской дирек-
ции Андрей Савосин), организацию досуга 
гостей и культурную программу (Татьяна 
Ившина), подготовку и работу волонтеров 

(Оксана Солнцева), организацию питания 
(Николай Лазарев) и так далее…

В ходе встречи с главой дирекции ЧМ 
Хабаровского края, вице-премьером регио-
нально правительства Александром Федосо-
вым были обсуждены финансовые вопросы, 
организация информационного обеспечения 
и другие специфические темы. 

На заседании организационного ко-
митета Международной федерации бен-
ди  (FIB) Александр Якунин отчитался о 
работе, уже проведенной на территории 
области, и вручил представителям всех 
команд-участниц ЧМ-2016 офи-
циальные приглашения. 
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Hi-TecHновости

В России ворующий деньги вирус заразил 
340 тысяч смартфонов 
вирусом,	воровавшим	деньги	у	клиентов	банков	РФ,	заражены	340	
тысяч	смартфонов	на	платформе	Android.	об	этом	упоминается	в	
пресс-релизе	управления	«К»	и	компании	Group-iB.	Программа,	кото-
рая	приносит	вред	гаджетам,	распространялась	с	помощью	сМс.		
Ее	устанавливали	в	качестве	флеш-плеера.

Роскомнадзор заявил, что 
не сможет читать частную 
переписку в соцсетях 
Блогеры	решили,	что	теперь	Роскомнадзор	
сможет	читать	частную	переписку	как	по	
электронной	почте,	так	и	в	привате	соцсетей.	
однако	в	ведомстве	успокоили	-	содержание	
переписки	было	и	останется	тайной.

науКа

Учёные с помощью звука 
будут отделять раковые клетки 
от крови 
сегодня	в	случае	ранней	диагностики	
рака	может	применяться	отделение	
опухолевых	клеток	от	здоровых	в	крови	
пациента	с	помощью	центрифуги.	
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Ульяновск принял эстафету чемпионата мира-2016

В четверг, 16 апреля, на 
территории Ульяновского 
авиационного завода 
стартует  II съезд 
авиапроизводителей 
России. 

олеГ ДолГов  �

В двухдневном мероприятии примут участие свы-
ше 300 человек, в числе которых представители феде-
ральных и региональных органов власти, руководители 
ведущих предприятий авиационной промышленности, 
а также крупных авиакомпаний.

Главной задачей съезда является выработка кон-
кретных решений, которые будут способствовать 
реализации обсуждаемой ранее госпрограммы РФ 
«Развитие авиационной промышленности на 2013 - 
2025 годы».

В рамках программы пройдут «круглые столы»: 
«Развитие кадрового потенциала авиационной про-
мышленности», «Повышение уровня профессио-
нальной подготовки специалистов», «Выполнение 
требования действующего законодательства - усло-
вие обеспечения качества выпускаемой продукции». 
Кроме того, делегаты посетят предприятия, которые 
входят в состав ульяновского авиакластера: ЗАО 
«Авиастар-СП», ЗАО «АэроКомпозит-Ульяновск», 
«Спектр-Авиа», ПОЭЗ, УКБП, «Волга-Днепр», УНТЦ 
«ВИАМ» и другие. В заключительный день, 17 апреля, 
на базе Ульяновского авиационного завода состоится 
пленарное заседание и будет принята резолюция.

Съезд проводится по инициативе НП «Союз авиа-
производителей» при поддержке Министерства про-
мышленности и торговли РФ и ОАО «Объединенная 
авиастроительная корпорация».

Первый съезд прошел в Москве в апреле 2013 года. 
Ульяновская область представила авиасообществу ре-
зультаты кластерного подхода к развитию отрасли.

Авиасообщество страны  
соберётся на «Авиастаре»
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Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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фотофакт

С 16 апреля в ульяновских 
кинотеатрах стартует прокат 
драмы «Территория».

С каждой минутой фильма «Территория» 
зрители все больше кутаются в одежду и зяб-
ко потирают руки. И не потому, что в кинозале 
холодно. Просто нельзя без дрожи смотреть на 
серо-стальные пейзажи гор с темно-зеленым 
бархатом тайги, молочный туман побережья Се-
верного Ледовитого океана и фьердов, иней на 
волосах героев и разбитый хрусталь льда озер. С 
этим фильмом не нужны никакие эффекты 5D.

«Территория» - фильм-пазл. Не сразу собе-
решь общую картину, хотя суть предельно ясна. 
Только, пожалуй, главного героя Будду пред-
ставляют зрителям. Остальных вводят резко, 
так, словно мы уже их знаем. Это не «Девчата», 
где обаятельной Тосе Кислицыной представля-
ют, считай, каждого на лесозаготовке. В драме 
Мельника у многих даже нет имен, только про-
звища, вполне соответствующие суровому краю: 
Бог Огня, Седой, Борода.

Их настоящие имена остались в цивили-
зации, за тысячи километров от Территории - 
огромного арктического пространства рек, гор и 

равнин, где в послевоенные годы развернулась 
масштабная добыча олова. Но не оно нужно 
стране, а золото. Ради него геологи готовы жить 
и работать в нечеловеческих условиях, вести 
войну не только с природой, но и с человеком. 
Ведь, как ни странно, не все хотят, чтобы на Тер-
ритории нашли благородный металл.

«Территорию» снимали полтора года. И сна-
чала процесс шел туго, т.к. денег на такой мас-
штабный проект, заявленный как первая в Рос-
сии картина в ультравысоком разрешении 4К, 
не хватало денег. Хотя вложились в нее и такие 
крупные предприятия, как Ковдорский ГОК, 
«Апатит» и «Норильский никель». Руку помо-
щи протянуло правительство страны. Владимир 
Путин издал приказ поддержать арктический 
фильм.

- Это выглядит неправдоподобно, но по-
сле этого нам даже с погодой везло - ни одного 
пасмурного дня! А ведь снимали мы в условиях 
Севера, световой день был всего 4 часа. И порой 
мы вынуждены были ждать, - вспоминает Алек-
сандр Мельник.

В итоге бюджет составил 14 миллионов дол-
ларов. Не так много, если учесть, что на «Утом-
ленных солнцем-2» потратили 26 миллионов зе-
леных, «Сибирского цирюльника» - 35, 
«Обитаемый остров» - 18,4.

Нужный фильм
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За преданность клубу 
Губернатор сергей морозов  на встрече с футбольной  «Волгой» наградил ка-
питана фк «Волга» марата сафина за преданность родному клубу и поставил 
перед командой задачу выхода в первый дивизион, впрочем, оговорившись, что 
«двигаться к этой цели надо последовательно». 
Памятный «серебряный знак» за преданность футбольному клубу «Волга» мара-
ту сафину достался за 212 матчей, сыгранных в составе родного клуба с 2006 
года. на сегодня - это лучший показатель среди всех действующих игроков. 
«для меня большая честь получить такую награду. В разные годы мне поступали 
предложения перейти в другие команды России. Порой более богатые, более 
престижные. но я оставался в ульяновской команде. не жалею об этом. Потому 
что я играю в родной области на глазах своей семьи, на глазах родных и друзей. 
надеюсь, что именно в «Волге» и завершу свою карьеру», - сказал сафин.

Ульяновская область может стать 
пилотным регионом  
для реализации федеральных 
проектов в сфере культуры.

Соответствующая договоренность достиг-
нута между губернатором Ульяновской обла-
сти Сергеем Морозовым и советником Прези-
дента РФ по вопросам культуры Владимиром 
Толстым. Встреча состоялась 8 апреля в Мо-
скве. В ней также приняла участие министр 
искусства и культурной политики региона  
Татьяна Ившина.

Как рассказал Сергей Морозов, на встре-
че обсуждалась реализация решений Госу-
дарственного совета по культуре, который 

прошел в конце декабря прошлого года. По 
словам губернатора, советник президента 
выразил заинтересованность относительно 
предложения о переводе отрасли на регио-
нальный уровень, а также оценил опыт ре-
гиона по развитию частно-государственного 
партнерства в этой сфере. Кроме того, в 
ходе встречи губернатор проинформировал 
Владимира Толстого о ходе подготовки к 
крупным культурным мероприятиям, кото-
рые традиционно пройдут в регионе в 2015 
году, и о реализации приоритетных проектов  
«Музей СССР» и «Красный маршрут». 

На встрече достигнута договоренность о 
том, что Ульяновская область будет рассма-
триваться в качестве пилотного региона для 
реализации проектов в сфере культуры и ис-
кусства, которые будут инициироваться феде-
ральной властью.

Кирилл ШевченКо �

По словам министра финансов региона 
Екатерины Буцкой, общий охват населения 
мероприятиями месячника составил порядка 
тысячи человек. «Определены направления,  
по которым будет проведена работа по увели-
чению налоговой базы консолидированного 
бюджета. Отмечу важнейшие. В прогнозный 
план приватизации на 2015 год будут вклю-
чены 25 объектов недвижимости, а ожидае-

мая сумма дохода от приватизации составит 
2 миллиона рублей. Не менее 200 участков 
будут подготовлены для предоставления в 
аренду или на продажу субъектам малого и 
среднего предпринимательства. В 2015 году 
планируется создать 322 новых рабочих ме-
ста, причем  планируемая средняя зарплата 
составит не менее 9170 рублей.  Будут откры-
ты не менее 130 субъектов малого и средне-
го предпринимательства. На сегодняшний 
день в бюджет Инзенского района уже по-
ступило дополнительных доходов в сумме  
2,4 миллиона рублей, до конца года по резуль-
татам акции ожидается поступление в сумме 
5,9 миллиона рублей. Также отмечу, что во 
всех муниципальных образованиях области в 
марте проводились свои акции налоговой по-
мощи, а общий охват населения по региону 
составил более 30 тысяч человек», - отметила 
Буцкая.  

Министерство труда РФ 
утвердило программу по со-
хранению стабильности на 
рынке труда Ульяновской 
области в 2015 году. Общий 
объем ее финансирования со-
ставляет более 664 миллио-
нов рублей, причем свыше 
600 миллионов - поступит 
из федерального бюджета, и 
только порядка 33 - даст об-
ластная казна. 

По информации разра-
ботчиков, документ позволит 
оказать государственную под-
держку предприятиям, кото-
рые подали заявки на участие 
в мероприятиях программы, 
направить ульяновцев на 

обучение и переобучение, за-
нять во временных работах, 
привлечь молодежь к реали-
зации социальных проектов 
и трудоустроить граждан с 
ограниченными возможно-
стями здоровья.

По информации вице-
премьера - министра здра-
воохранения и социально-
го развития региона Павла 
Дегтяря,  в мероприятиях, 
направленных на сохранение 
стабильности на рынке труда, 
будет задействовано свыше 
13 тысяч человек. 

«Во временных работах 
готовы принять участие бо-
лее 11 тысяч человек - это 

работники 22 организаций 
из десяти муниципальных 
образований региона. Опере-
жающее профессиональное 
обучение и стажировку прой-
дут 1972 человека из 11 орга-
низаций», - сообщил зампред. 
Как рассказала заместитель 
министра здравоохранения и 
социального развития регио-
на Екатерина Сморода, также 
будет реализовано около 30 
социальных проектов с уча-
стием не менее ста молодых 
людей в возрасте от 22 до 30 
лет. В социальную занятость 
будет вовлечено 75 человек 
с ограниченными возможно-
стями здоровья.

С доходом от приватизации

Федералы дадут 600 миллионов  
на снижение напряжённости на рынке труда 

Культурная революция стартует  
в культурной столице

Тариф недели
Авиакомпания Red Wings сообщила о снижении цен на все 

рейсы сезона «весна - лето-2015», выполняемые по маршруту 
«Москва - Ульяновск - Москва». Введен новый тариф от 2900 
рублей со всеми сборами в одну сторону. Напомним, ежеднев-
ные рейсы проводятся на самолетах Sukhoi Superjet-100. Вы-
лет из Москвы (Домодедово) в 21.25. Вылет из Ульяновска 
(аэропорт им. Карамзина) в 06.30. Время в пути 1 ч. 30 мин. 
Авиакомпания оговаривается, что количество билетов на каж-
дом рейсе по указанному тарифу ограничено.

Сезон охоты 
В субботу, 11 апреля, в Ульяновской области стартовал  се-

зон весенней охоты на пернатую дичь. Сезон, который прод-
лится до 20 апреля, объявлен на водоплавающую (гусь, селе-
зень) и боровую дичь (вальдшнеп, глухарь, тетерев) и открыт 
на всей территории региона, за исключением особо охраняе-
мых природных территорий, режимом которых установлен 
запрет охоты. Кроме наличия единого охотничьего билета 
федерального образца, охотник обязан иметь соответствую-
щее разрешение, которое можно приобрести в региональном 
министерстве сельского, лесного хозяйства и природных ре-
сурсов, а также у охотопользователей. По окончании сезона 
разрешения необходимо сдать по месту выдачи в 20-дневный 
срок. Специалисты профильного ведомства напоминают о 
соблюдении установленных норм допустимой добычи охот-
ничьих ресурсов на одно выданное разрешение в весенний 
сезон: гусь и селезень - не более трех, вальдшнеп - не более 
двух особей за сутки. Нормы добычи глухарей и тетеревов 
определяются исходя из численности в каждом конкретном 
охотхозяйстве. 

ФОК для Заволжья 
Дан старт строительству ФОКа в Заволжском районе Улья-

новска. Этого события жители городка авиастроителей жда-
ли более 25 лет, и только благодаря проекту партии «Единая 
Россия» строительство спорткомплекса стало возможным.   В 
закладке капсулы в фундамент будущего ФОКа 11 апреля при-
няли участие губернатор Сергей Морозов, региональный коор-
динатор партийного проекта «Строительство ФОКов» Игорь 
Тихонов, руководитель фракции «Единая Россия« в областном 
парламенте Ростислав Эдварс. Строители обещают построить 
спортивный комплекс в течение года. Ульяновск получит еще 
один современный и комфортный ФОК с плавательными бас-
сейнами и залами для занятий по различным видам спорта. 

Промежуточные итоги
На заседании организационного комитета озвучены про-

межуточные итоги фестиваля здорового образа жизни, завер-
шившегося в Ульяновской области 7 апреля.  В рамках фести-
валя на шестистах тематических площадках состоялось более 
полутора тысяч различных мероприятий профилактического 
и спортивно-оздоровительного характера, в которых приняли 
участие около 150 тысяч ульяновцев.  В числе недочетов на-
званы организационные проблемы, в том числе слабое участие 
должностных лиц в проведении фестиваля и привлечение на-
селения к мероприятиям. 

В ожидании старта
За 6 дней до возобновления сезона ульяновская «Волга» 

провела  на стадионе «Старт» «сдвоенную» репетицию. Сна-
чала соперником выступила «молодежка», а через 15 минут 
после завершения этой встречи «желтым» противостоял уже 
один из лидеров городского футбола - «Симкор». В итоге соб-
ственная молодежь была обыграна 6:0 (голы - Абрамов, Ара-
лин, Кузнецов, Сафин - три).  Любители - 4:0 (Светозаров, 
Бугаенко, Хайруллов - два). 
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Экономический эффект от 
месячника налоговой помощи в 
Инзенском районе составит шесть 
миллионов рублей. В марте акция 
прошла уже в шестой раз. 
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“Как один из лучших пилотных регионов, уча-
ствующих в реформе госконтроля, Ульяновская область 
первая отреагировала на призыв президента, объявив 
надзорные каникулы для малого и среднего бизнеса. 
О невозможности привлекать в страну инвестиции при 
имеющемся уровне административного давления в один 
голос говорят и эксперты, и бизнес. Избыточные и дубли-
рующие проверки «душат» бизнес, порой вплоть до за-
крытия предприятий. Помимо экономических проблем, 
это влечет и сокращение количества рабочих мест, а как 
следствие - напряженность в обществе. Важно, что руко-
водство региона слышит предпринимателей, понимает 
всю важность проблемы и открыто не только для диалога 
с предпринимательским сообществом, но и для совмест-
ной выработки и реализации прорывных решений… 
Баланс надзорных полномочий между регионами и фе-
деральным центром обсуждался на встрече Экспертного 
совета с премьер-министром Дмитрием Медведевым. 
По итогам обсуждения сформирован список 10 пилотных 
регионов, где под эгидой Открытого правительства за-
пущен процесс частичного делегирования контрольных 
полномочий. И здесь опыт Ульяновской области уникален. 
Особенно в части создания объединенных региональ-
ных инспекций по проведению комплексных проверок. 
Когда смежные виды надзора объединяются в единые 
инспекторские группы - это сокращает и количество про-
веряющих, и количество самих проверок. Намерение гу-
бернатора Сергея Морозова ввести на региональном и 
муниципальном уровнях так называемые надзорные ка-
никулы также соответствует концепции внедрения риск-
ориентированной модели и может стать успешной прак-

тикой для масштабирования в других регионах

”

Ульяновцы понесли 
доллары  
и евро обратно  
в обменники.

АлёнА ДАмбАевА �

От резкого падения в кон-
це прошлого года всего за не-
сколько месяцев рубль, слов-
но по мановению волшебной 
палочки, перешел к бурному 
росту. Только за апрель дол-
лар подешевел по отношению 
к рублю на 11%, евро - на 12%, 
а с пика, достигнутого в нача-
ле февраля, - на 25 и 28% со-
ответственно. 

Такого резкого разворота 
могли ожидать лишь самые 
отъявленные оптимисты. 
Тем сильнее оказался произ-
веденный эффект. Неожи-
данно американское агент-
ство Bloomberg даже назвало 
рубль «лучшей в мире» валю-
той. Самое интересное, что 
рост рубля финансисты объ-
яснили теми же причинами, 
которые когда-то вызвали и 
его падение. Если в прошлом 
году на движение курса наци-
ональной валюты решающее 
влияние оказывали цены на 
нефть, то теперь они переш-
ли на сторону рубля. Среди 
других факторов: повышение 
ключевой ставки ЦБ, про-
хождение пика выплат по 
внешним долгам и затишье 
на Украине. 

В приливе гордости за 
национальную валюту рос-
сияне начали избавляться от 
валюты, которой они активно 

запасались в конце года. Об 
этом, в частности, свидетель-
ствуют данные Сбербанка: в 
первую неделю апреля физ-
лица вернули на 60 процен-
тов больше долларов, евро и 
прочих иностранных денег, 
чем приобрели. В Ульянов-
ском филиале Сбербанка 
нашей газете подтвердили 
- поведение ульяновцев со-
ответствует общероссийской 
тенденции: население больше 
продает валюты, чем покупа-
ет. «В прошлом году действи-
тельно население покупало 
иностранной валюты больше, 
чем продавало. Наибольший 
объем покупки валюты при-
шелся на ноябрь - декабрь. 
В эти периоды наблюдался 
ажиотажный спрос на валю-
ту, и он более чем в два раза 
превышал приток валюты в 
банк. В январе ситуация на-
чала меняться, люди стали 
возвращать в банк ранее ку-
пленную валюту. В структуре 
валютообменных операций 
банка в этот месяц объем по-
купок у населения составил 
65% от общего объема опера-
ций. Тенденция усилилась в 
феврале - на каждый продан-
ный банком доллар приходи-
лось примерно три  куплен-
ных у населения. Однако в 
марте объемы покупки и про-
дажи пришли в равновесное 
значение. Данное утвержде-
ние справедливо в большей 
степени по отношению к 
доллару. А вот европейскую 
валюту (евро) в марте люди 
по-прежнему предпочитали 
продавать», - говорится в от-
вете на наш запрос.  

Однако успех рубля 

вскружил голову далеко не 
всем. Многие аналитики с на-
чала апреля упорно твердят о 
скорой смене тренда, уверяя, 
что рубль слишком сильно 
оторвался от равновесного 
значения. В понедельник по-
зиции рубля действительно 
несколько ослабли. Офици-
альный курс доллара, уста-
новленный Центробанком 
на 14 апреля, превысил 52,4 
рубля. Американская валюта 
подорожала на 1,35 рубля и 
достигла отметки в 52,42 ру-
бля. Евро вырос на 1,24 рубля 
- до 55,52 рубля. 

Тем не менее предугадать 
дальнейшие колебания валю-
ты сейчас нелегко. Именно 
поэтому аналитики не дают 
четкого ответа, в какой ва-
люте сегодня лучше хранить 
сбережения. Эксперты, пред-
рекавшие ослабление рубля, 
советуют обычным гражда-
нам повременить со сдачей 
валюты. Хотя, по их мнению, 
сильно национальная валюта 
падать не будет, все же 52 ру-
бля за доллар для курса на-
циональной валюты выгля-
дят слишком заниженными. 
При этом и рублевые сбере-
жения на «новогодних» де-
позитах со ставками, близки-
ми к 20% годовых, аналитики 
трогать не советуют. Главное 
правило - копить деньги в 
той валюте, в которой вы со-
бираетесь их тратить. Если 
планируете поездку за ру-
беж, где в ходу доллар или 
евро, откладывайте именно 
их. А если в планах отдых в 
России, то, соответственно, 
экономить и откладывать 
стоит рубли.

Стоит ли сейчас  
менять валюту на рубли?

Министр РФ по вопросам Открытого правительства 
Михаил Абызов:

Аграрный комитет  
ЗСО обсудил проблему ТБО  
в муниципалитетах.

Кирилл ШевченКо �

Открывая совещание, глава комитета Вик-
тор Антипов напомнил, что в декабре 2013 
года ЗСО внесло изменения в региональный 
Административный кодекс, которые касались 
борьбы с несанкционированными свалками. 
Право составлять административные прото-
колы и налагать штрафы было предоставлено 
органам муниципальной власти. Причем по 
их же инициативе. Более того, штрафы стали 
направляться в бюджеты муниципалитетов, и 
это обстоятельство также было призвано ак-
тивизировать работу по ликвидации свалок в 
поселениях. 

Однако ситуация практически не измени-
лась. В 2013 году, когда нарушителей к ответ-
ственности привлекали  специалисты Роспри-
роднадзора и регионального министерства 
сельского хозяйства, было составлено 590 про-
токолов, посредством которых в бюджет об-
ласти поступили 5854 тыс. рублей. По итогам 
2014 года результаты следующие: 88 протоко-
лов и 272 тысячи рублей штрафных санкций. 
11 муниципальных районов из 21-го не офор-
мили ни одного протокола и не собрали ника-
ких штрафов. 

Главный эколог области Дмитрий Федо-
ров отметил, что одна из причин ухудшения 
ситуации с несанкционированными свалками 
заключается в том, что коммунальная услуга 
по утилизации отходов не оказывается бо-
лее чем в 50% муниципальных образованиях.  
12 муниципальных районов не предоставляют 
в своих поселениях услуги по вывозу и утили-
зации ТБО. А если такой услуги по факту нет, 
то населению, предпринимателям, работникам 
торговли выбрасывать мусор некуда. Поэтому 
территория поселений (как правило, овраги и 
посадки) стихийно захламляется. Таким об-
разом, несовершенство системы жилищно-
коммунального комплекса порождает эколо-
гическую проблему. 

В прошлом году в области выявлена почти 
тысяча несанкционированных свалок общим 
объемом 160 тыс. кубометров. Свалки активно 

ликвидируются, однако эта работа фактически 
сводится на нет: тут же появляются новые.

В настоящее время по поручению губерна-
тора профильное министерство готовит техза-
дание по размещению государственного заказа 
на ликвидацию несанкционированных свалок. 
Зафиксированы 773 объекта, которые будут 
ликвидированы и перезахоронены на специ-
альных полигонах в соответствии с государ-
ственной программой по охране окружающей 
среды - в объеме 46,2 тысячи кубометров. Это 
позволит в течение одного года ликвидировать 
около 85% всех несанкционированных свалок. 
Дмитрий Федоров  отметил, что в администра-
циях районов составлением протоколов зани-
маются различные специалисты - где-то эколо-
ги, где-то заместители главы администрации, 
где-то архитекторы. Отсутствие единообразия 
в назначении уполномоченных следить за 
свалками лиц также не повышает эффектив-
ность работы. Было бы логичным привлекать 
к данной деятельности либо специалистов 
жилищно-коммунального комплекса, либо со-
трудников, занимающихся вопросами охраны 
окружающей среды.   

11 РайоноВ:

год без единого штрафа
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За 2014 год в организации Ульяновской области (без субъектов 
малого предпринимательства) были приняты на работу 76,4 тыс. ра-
ботников списочного состава, в том числе на дополнительно введенные 
места - 4,3 тыс. человек. Выбыло - 84,4 тыс. человек, 74,9% выбывших 
работников уволились по  собственному желанию. Выбытие за отчет-
ный период превысило прием кадров на 8 тыс. человек (в 2013 году - на 
4,8 тыс. человек). По сравнению с 2013 годом на 42,4% произошло уве-
личение выбывших в связи с сокращением численности. 

Неполная занятость работников списочного состава в 2014 году
(тыс. человек)
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Губернатор Сергей 
Морозов предложил 
внести изменения 
в регламенты 
деятельности 
Росстандарта. 

Кирилл ШевченКо  �

Выступление главы 
Ульяновской области состоя-
лось на пленарной сессии «Кон-
курентоспособность регионов: 
импортозамещение и иннова-
ционная политика» VI Форума 
регионов России в Москве. 

Форум, организованный Со-
ветом Федерации и Обществен-
ной палатой РФ,  призван проде-
монстрировать инновационный 
потенциал регионов России, воз-
можности и проекты компаний-
инноваторов, найти решения 
по реальному улучшению их 
взаимодействия с институтами 
развития и созданию благопри-
ятных условий для поддержки и 
роста по всей стране.

На примере Ульяновской 
области Сергей Морозов расска-
зал о механизмах стимулирова-

ния инновационной активности 
и о проблемах, существующих 
в процессе внедрения иннова-
ционной продукции в реаль-
ную экономику. По его мнению, 
одна из главных - это отсутствие 
массового спроса на такую про-
дукцию. В то время как для ее 
создания государством сформи-
рована развитая инновационная 
инфраструктура, обеспечиваю-
щая генерацию идей (венчурные 
фонды, поддерживающие стар-
тапы, системы грантов и т.д.).

Сергей Морозов считает, 
что Фонд «Сколково» должен 
выступить своеобразным цен-
тром трансфера инноваций 
в самых различных сферах и 
отраслях - медицинском обо-
рудовании, фармации, ЖКХ, 
строительстве, приборострое-
нии и других. «Приведу при-
мер. Инновационная компа-
ния из Ульяновской области 
разработала замечательный 
инновационный молекулярно-
генетический метод определе-
ния пола и резус-фактора плода 
по крови беременных женщин. 
Этот метод позволяет принять 
решение о необходимости при-
менения профилактических 
мер на раннем этапе (десятой 
неделе беременности) и тем са-

мым экономит время и деньги. 
И самое главное - помогает со-
хранять здоровье пациентов и 
будущих детей. К сожалению, 
этот метод не может найти в 
России массового примене-
ния, поскольку не включен в 
систему обязательного меди-
цинского страхования (ОМС), 
как это сделано, например, в 
Казахстане. А в России продукт 
регистрируется уже три года, 
поэтому его внедрение в стан-
дарты и в систему ОМС пока 
невозможно. Государство само 
себе создает административные 
барьеры и не формирует заказ 
на инновационный прорыв», - 
пояснил глава региона.

Второй приведенный при-
мер связан еще с одной разра-
боткой ульяновских инновато-
ров - уникальных строительных 
теплосберегающих мате-
риалов (биоцидные и огнеза-
щитные краски, полимерно-
минеральные штукатурки), 
способных существенно сни-
зить энергозатраты и эконо-
мить расходы на эксплуатацию 
зданий. «Но мы по-прежнему 
работаем в мире СНИПов,  
ГОСТов, технических регламен-
тов, сертификатов, а застройщи-
ки используют те строительные 

материалы, которые им удобны, 
привычны, более дешевы. И 
если в регламентах отсутствует 
требование обязательно приме-
нять теплосберегающие мате-
риалы, то строители их никогда 
не станут использовать. А это 
давало бы колоссальную эконо-
мию, прежде всего -  бюджетных 
средств. Миллиарды рублей. 
Но разработчики по нескольку 
лет не могут выйти на рынок»,- 
сказал Сергей Морозов.

В итоге он предложил вне-
сти изменения в регламенты 
деятельности Росстандарта 
(Ростест), создать условия для 
прохождения стандартизации 
в режиме «одного окна». Гу-
бернатор считает, что одним 
из важных критериев эффек-
тивности ведомства, его KPI 
должно стать количество отече-
ственных инновационных про-
дуктов, внедренных на россий-
ском рынке. «Нам необходимо 
сосредоточиться на том, чтобы 
создать условия, при которых 
инновации были бы выгодны 
реальной экономике. И только 
тогда мы сумеем снять вопросы 
повышения конкурентоспо-
собности российской эконо-
мики и вопросы импортозаме-
щения», - заявил губернатор.

«Члены комитета поинтересова-
лись нашим мнением о формате 

будущего турнира, - рассказал Александр 
Якунин, - пока мы предложили развести 
встречи в группе В и А на неделю: закончит 
игры группа В и только после нее начнутся 
соревнования сильнейших команд. Впро-
чем, окончательное решение за FIB. И фор-
мат, и сроки ЧМ (предварительно - конец 
января - начало февраля) будут утвержде-
ны на заседании комитета в июне».

По словам Андрея Савосина, чемпионат 
в Хабаровске признан лучшим за всю исто-
рию турниров. Без преувеличения огромные 
ресурсы - 230 волонтеров и 220 миллионов 
потраченных рублей - позволили не только 
организовать его в кратчайшие сроки, но и 
провести на высочайшем уровне. 

Руководитель ульяновской дирекции 
поделился и добытыми в Хабаровске но-
выми сведениями о требованиях к главной 
арене соревнований. Судя по всему, у нас 
ею станет стадион «Труд», для которого уже 
заложены средства на замену освещения и 
ремонт раздевалок. Как выяснилось, этого 
недостаточно.

К примеру, каждой команде группы А 
(восемь сильнейших сборных мира) нуж-
ная своя собственная раздевалка. Особенно 
большие требования предъявляет бессмен-
ный дуэт чемпионов мира Россия и Швеция 
(лишь раз за всю историю чемпионатов зо-
лотые медали уехали в Финляндию). 

Нужен очень и очень приличный пресс-
центр. Нужна, в дополнение к существую-
щей, еще одна VIP-ложа, соответствующая 
требованиям ФСО. Необходимы два буфе-
та (на «Труде» когда-то давным-давно они 
были) и две современные ледозаливочные 
машины…

И это только дополнения к приведению 
в порядок стадионов «Волга» и «Строи-
тель» в Ульяновске и «Станкостроитель» 
в Димитровграде (на них планируют про-
ведение турнира в группе В), авто- и желез-
нодорожного вокзала и обоих аэропортов, 
гостиниц и т.п.

Но все-таки на одни грабли в Хабаров-
ске наступили. Там немного не подрасчита-
ли с сувенирной продукцией, в результате ее 
не хватило. И эту особенность ульяновская 
делегация также взяла на карандаш.

Цели Ульяновска
Исходя из всего услышанного и увиден-

ного, ульяновцы сформулировали главные 
для себя задачи.

Провести чемпионат не хуже, чем хаба-
ровчане. 

Провести его в двух городах (в Ульянов-
ске и Димитровграде). 

Задействовать минимум три арены: 
«Труд», «Волга-Спорт-Арену» в областном 
центре и «Станкостроитель» в Димитровгра-
де (группа В и желательно один полуфинал).  
При этом, с одной стороны, выбор стадионов 
для матчей группы В будет во многом зави-
сеть еще и от FIB. С другой стороны, при хо-
рошей погоде и большом числе болельщиков 
(об этом чуть ниже) все матчи группы А мо-
гут пройти на «Труде». 

Нацелились организаторы и на рекорд 
посещаемости. В Хабаровске итоговая цифра 
зрителей чуть-чуть не дотянула до 70 тысяч. 
Ульяновская дирекция ставит цель амбици-
озную, но реальную - сто тысяч. Предпосылки 
для этого есть. И в первую очередь они лежат 
в крайне заманчивом, с точки зрения бендий-
ного болельщика, географическом положении 
Ульяновска. Приведем только две цифры. В 
Ульяновск из Москвы лететь полтора часа, в 
Хабаровск - семь с половиной часов. 

Наши фишки
Естественно, организаторы любого миро-

вого спортивного форума пытаются гостей 
удивить чем-то особенным.

Ульяновская дирекция будет приглашать 
на ЧМ всех глав городов и субъектов, культи-
вирующих в России хоккей с мячом, а также 
руководство все стран-участниц. Такое пред-
ставительство должно помочь в продвижении 
бенди как олимпийского вида спорта. 

Планируется ввести олимпийскую же 

практику гостевых домов: шведский дом, рус-
ский дом и т.д. 

Планируется шире вовлечь в ЧМ детей - 
еще в Хабаровске все команды были соглас-
ны активнее  посещать школы, детские дома, 
проводить благотворительные и рекламные 
акции. 

Возможно, перед началом турнира в груп-
пе А состоится гала-матч с участием мировых 
звезд хоккея с мячом (все они - и действую-
щие, и ветераны - будут на ЧМ) и хоккея с 
шайбой (собрать команду пообещал Владис-
лав Третьяк). 

На площадках города (на площади Лени-
на, у «АкваМолла» и т.п.) планируется выве-
сить несколько больших экранов для прямых 
трансляций. 

Финансы?..
Смета ЧМ-2016 еще утверждается. Что 

же касается хабаровского опыта, то из потра-
ченных миллионов они компенсировали 30 
от продажи билетов и 20 миллионов - собрали 
со спонсоров. 

Андрей Савосин уверен, что Ульяновская 
область отработает в этом плане более дисци-
плинированно. Во-первых, смета будет все-
таки заметно меньше, чем у дальневосточни-
ков. Во-вторых, наша дирекция рассчитывает 
на куда более успешную работу с федераль-
ным центром. (Предпосылки уже есть.) И 
в-третьих, туристический поток (как мини-
мум - на игры группы А) на самом деле обе-
щает быть приличным.  

Откуда появится спрос  
на инновационный продукт?

Ульяновск принял эстафету  
чемпионата мира-2016

в ЖелезнодороЖном районе 
Ульяновска изменится схема 
дороЖного двиЖения

С 28 апреля на участке проспек-
та Гая от переулка Хрустальный до 
улицы Первомайской  вводится двух-
стороннее движение транспортных 
средств. Как сообщает администрация 
города, на данном отрезке проезжей 
части проспекта Гая планируется ор-
ганизация движения по трем полосам 
-  по одной в каждую сторону и третья 
полоса -  для парковки автомобилей 
(по четной стороне). Указанная мера 
должна повысить пропускную способ-
ность улично-дорожной сети Желез-
нодорожного района. Напомним, что в 
данное время на указанном участке от 
Киндяковки в сторону центра города 
действует одностороннее движение.

в речном портУ УтверЖдён 
график двиЖения теплоходов  
с 1 мая

1 мая 2015 года Ульяновский реч-
ной порт традиционно открывает пас-
сажирскую навигацию на реке Волге. В 
этот день пройдут первые прогулочные 
рейсы на теплоходах по Куйбышевско-
му водохранилищу. В навигацию 2015 
года перевозить пассажиров будут два 
пассажирских теплохода - двухпалуб-
ный «Московский-20» и «Герой Юрий 
Эм». Речным портом проведены все 
необходимые мероприятия и работы 
по подготовке флота к обслуживанию 
пассажиров. Цена билетов на речные 
прогулки в 2015 году останется такой 
же, как и в прошлом году. «Зеленая 
стоянка» в Красном Яре будет готова к 
приему отдыхающих с 12 мая. 

Умз присоединился к 
региональномУ месячникУ  
по благоУстройствУ

До 27 мая моторный завод собира-
ется благоустроить более 5 тыс. кв. ме-
тров внутризаводской и закрепленной 
за предприятием городской террито-
рии. В этот период  будет реализова-
на программа «Безопасные дороги», 
в рамках которой на УМЗ проведут 
ямочный ремонт дорожного покры-
тия. Намечено забетонировать более 
200 кв. метров неровностей и впадин 
на дорогах внутри завода, отремонти-
ровать колодцы и люки - восстановить 
плиты и колодцевую кладку, обновить 
дорожную разметку и знаки. Также 
УМЗ планирует очистить от мусора, 
старой травы, веток территорию завода 
и сквер около городской поликлиники 
№ 2, часть улицы Локомотивной.

роспотребнадзор и 
ассоциация рестораторов 
области договорились  
о сотрУдничестве

Руководителем регионального 
Управления Роспотребнадзора Дми-
трием Бородковым и председателем 
Ассоциации рестораторов Мариной 
Никитиной подписано соглашение о 
взаимодействии. В документе опреде-
лены совместные действия ведомства 
и Ассоциации по обеспечению защиты 
прав предпринимателей при планиро-
вании и реализации совместных меро-
приятий по правовым, информацион-
ным, аналитическим, методическим и 
организационным вопросам. Соглаше-
нием предусмотрено рассмотрение на 
совместных совещаниях результатов 
работы по обеспечению защиты прав 
предпринимателей, а также выработка 
совместных предложений, направлен-
ных на повышение ее эффективности.

минкомсвязи Утвердило 
концепцию развития 
почтовой отрасли

Концепция предлагает уменьшить 
количество бумажных отправлений к 
2020 г., развивая электронные техно-
логии. В частности, должны появить-
ся условия, чтобы государственные и 
муниципальные органы, а также фи-
зические и юридические лица обмени-
вались электронными сообщениями. 
У Почты России есть такая система 
- в конце прошлого года  ведомство 
создало в Московской области пилот-
ный проект по доставке юридически 
значимых почтовых отправлений от 
госорганов гражданам в электронной 
форме. Государственную электронную 
почтовую систему планируется запу-
стить в начале 2016 года. 

в кУрсе дела

стр.   1

Ульяновская область перегонит Хабаровский край как минимум в одном. Если на 
ЧМ-2015 все игры прошли на одной ледовой арене, во дворце спорта «Ерофей», то 
через год - на ЧМ-2016 - будут заняты сразу два города, Ульяновск и димитровград, 
и не менее трех ледовых площадок
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Ленинский мемориал, 
или Мемцентр, как его чаще 
всего называют, - пожалуй, 
самое знаковое здание наше-
го города. 

Оно было возведено в 
1970 году к столетию со дня 
рождения Владимира Лени-
на. Это была без преувели-
чения стройка века - в ней 
участвовали представители 
не только пятнадцати респу-
блик СССР, но и Монголии, 

Болгарии, Румынии, Кубы. 
Причем построили это гран-
диозное здание всего за три 
года. 

А мозаичный бассейн  
комплекса был спроектиро-
ван и изготовлен молодым и 
мало тогда известным скуль-
птором Зурабом Церетели, 
для которого это была первая 
масштабная работа.  Кстати, 

по одной из легенд, витаю-
щих вокруг строительства 
Мемориального комплекса, 
ему поставили в вину то, что 
он отступил от ленинской 
тематики, изобразив на мо-
заичном дне рыб и прочих 
морских обитателей,  От 
этого будущий знаменитый 
скульптор отбился с блеском, 
заявив, что изображать Лени-
на на дне - это политическая 
диверсия. После этого высо-

кая комиссия  в несколько 
минут утвердила проект.

На открытие Мемцентра 
первый и единственный раз 
в Ульяновск прибыл тогдаш-
ний руководитель советского 
государства Леонид Брежнев. 
А позже здесь перебывали 
очень многие руководители 
государств, начиная от прези-
дентов Финляндии - Кекко-

нена, Франции - Миттерана, 
Чехословакии - Гусака и дру-
гих. Вообще рассказывать об 
истории Мемориала можно 
очень долго. В том числе и о 
том, что на месте его строи-
тельства была найдена не-
большая шкатулка, в которой 
оказалось послание потом-
кам, неизвестно как попавшее 
в то место. 

В четверг, 16 апреля, са-
мое знаковое  здание нашего 
города отметит сорок пять 
лет со дня открытия. Торже-
ства, конечно, предполагают-
ся: 15 апреля в Ленинском 
мемориале состоится откры-
тие художественной выстав-
ки «Ленин: от А до Я». Здесь 
посетители смогут увидеть 
картины, графику с изобра-
жением нашего великого зем-
ляка и скульптуры. Фамилии 
российских и зарубежных 
авторов работ будут расстав-
лены в алфавитном порядке 
- от А до Я. 

На следующий день 
здесь пройдет торжествен-
ное открытие Туристско-
информационного центра 
Ульяновской области, а позже 
состоится встреча строителей 
Ленинского мемориала. Ее 
участники посмотрят исто-
рические кинокадры о возве-
дении здания, поделятся вос-
поминаниями о проделанной 
работе. 

Кроме того, в эти дни 
пройдут  областная научно-
практическая конференция 
«Вклад Ульяновской области 
в Победу в Великой Отече-
ственной войне 1941 - 1945 
гг.» и студенческая конферен-
ция «Ленин и Германия».

16 апреля Ленинский мемориал будет отмечать  
сорок пять лет со дня своего открытия.

тема Вторник, 14 апреля 2015 г. 
№ 49 (23.690)

Российское географическое 
общество намерено 
воплотить в регионе проект 
«Русские типы».

Знаменитый фотохудожник начала 
прошлого века Вильям Каррик считается 
основоположником фотоискусства в Рос-
сии. Именно он открыл в 1859 году в Пе-
тербурге первую фотомастерскую. Кроме 
того, Каррик стал первым в стране, кто на-
чал фотографировать простых людей. 

Его первая портретная серия так и на-
зывалась «Русские типы». На фотографи-
ях простые русских женщины и мужики: 
разносчики, коробейники, чистильщики 
улиц, трубочисты, почтальоны, молоч-
ницы... За эту серию снимков в 1862 году 
Каррик был награжден цесаревичем Ни-
колаем (сыном императора Александра 
II) бриллиантовым перстнем. Съемки ти-
пажных русских лиц так завлекли Карри-
ка, что в 1871 году вместе с Мак-Грегором 
он отправился в путешествие по Волге 
до Симбирска. В этой экспедиции им 
удалось сделать серию необыкновенных 
фотографий крестьян - на ярмарках, де-
ревенских праздниках, во время пахоты, 
сбора урожая, рубки леса или просто по-
зирующих перед камерой. В Симбирской 
губернии этнографы провели более ме-
сяца. Жили они в Сенгилеевском уезде в 
имении помещика Николая Соковнина. 
По воспоминаниям помещика, шотланд-
цы работали с солнечного восхода до 
заката, без отдыха, часто производя до 
двадцати пяти негативов в день. Понятно, 
что труд был титанический. В то время 
светочувствительность фотопластинок 
была очень слабой и выдержка состав-
ляла несколько минут, поэтому работать 
можно было только при ярком дневном 
свете. Да и крестьяне, впервые видевшие 
фотоаппарат, не всегда понимали, чего 
от них хотят. Каррик часами добивался 
нужных мизансцен. Он просил своих ге-

роев надевать национальные костюмы, 
разыгрывать сцены из народного быта. К 
так называемому «симбирскому циклу» 
принадлежит более семисот фотографий 
Каррика. 

Новый проект должен повторить 
идею великого фотографа. Воплотить ее 
в жизнь взялся известный фотохудож-
ник, фотожурналист Леонид Лазарев, че-
ловек, много десятилетий занимающий-
ся фотографией. Кстати, на презентации 
проекта он подарил нашему региону 
фотографию Гагарина, который только 
что сошел с самолета, прилетевшего из 
Ульяновска. По словам Леонида Никола-
евича, наш город - место, где он родился 
как фотохудожник.

- Я предлагаю прокопать большую 
«борозду» и увидеть современных жите-
лей, симбирян-ульяновцев новым взгля-
дом, создать новую галерею портретов 
«Русские типы», - заявил Леонид Нико-
лаевич. - Для этого придется проехать 
по отдаленным селам вашего региона. 
Ульяновская область замечательна тем, 
что ее можно назвать мини-Россией - 
здесь представлено очень много нацио-
нальностей, причем они проживают у вас 
в мире и согласии.

Сам Леонид Николаевич - личность 
тоже уникальная. Ему, родившемуся в се-
мье цирковых артистов, сосед по комму-
нальной квартире показал фотоаппарат. 
Родители, внемля настойчивым прось-
бам сына, подарили ему первую фотока-
меру и все необходимое оборудование. 
Так и началась карьера будущего фотоху-
дожника. Сейчас перечислить все призы, 
дипломы и награды, которые были при-
суждены Леониду Николаевичу за годы 
профессиональной деятельности, очень 
трудно: так их много. Из последних про-
ектов фотографа - большая фотокнига 
о многонациональной Москве и альбом 
«Портреты из прошлого», состоящая из 
более чем ста фотопортретов. На страни-
цах этого издания - Гагарин и Окуджава, 
Утесов и Маршак, Симонов и Шостако-
вич, Евтушенко и Вознесенский…

100 спикеров,  
150 докладов,  
3000 участников.  
В Ульяновске состоялась 
четвертая «Стачка» 
- крупнейшая в 
регионах России  
IT-конференция. 

нелли Хачатрян  �

«Стачка-2015» в Ульяновске, 
как и год назад, развернулась в 
коммунистическом антураже под 
сводами Ленинского мемориала. 
Участниками мероприятия стали 
тысячи студентов, специалистов 
и бизнесменов. 

На «Стачке» были пред-
ставлены актуальные доклады и 
мастер-классы по всем основным 
направлениям информационных 
технологий: программированию, 
digital-коммуникациям, мобиль-
ной разработке, электронной 
коммерции, менеджменту IT-
проектов, взаимоотношениям IT 
и государства. 

В этом году список секций 
стал еще привлекательнее. На-
пример, появилась площадка, 
посвященная контенту. В общей 
сложности прозвучало 150 акту-
альных докладов, тщательно ото-
бранных оргкомитетом. 

За четыре года в числе до-
кладчиков «Стачки» отметились 
ведущие игроки IT-рынка: «Ян-
декс», «1С-Битрикс», Wargaming, 
Microsoft, Mail.RuGroup, Postgr-
eSQLEurope, ivi.ru, ScrumTrek, 
Сoub, Aviasales, Express 42, Ruward,  

RedMadRobot, Tagline, BrandMo-
bile, Actis, ArticulMedia, RedKeds, 
CreativePeople, Grape и другие 
знаменитые компании. Среди 
приглашенных гостей в этом году 
самым именитым стал Лоран Эл-
лербах - представитель компании 
Microsoft, который представил 
доклад об облачных технологиях. 

Широкий охват направлений, 
качественное содержание и луч-
шие спикеры-практики, живое 
общение в кулуарах - все это из 
года в год обеспечивает популяр-
ность «Стачки». Аудитория кон-
ференции в 2015 году выросла до 
4000 айтишников. Сайт «Стачки» 
в период ее подготовки и прове-
дения посещают более 100 тысяч 
человек. Конференция была от-
мечена на карте инфраструктуры 
digital-рынка России как одно из 
наиболее значимых мероприятий 
в сфере.

По традиции в фойе Мем-
центра развернулась выставка-
презентация IT-компаний. Каж-
дая из них привлекала гостей 
оригинальными акциями. 

Один из организаторов 
«Стачки-2015» Алексей Шама-
рин рассказал: «На этой «Стач-
ке» очень много интерактива у 
всех. Практически все, кто вы-
ставляются, предлагают что-то 
интересное. Эта конференция 
однозначно больше предыдущей. 
По итогам мы вышли на прирост 
в 30 процентов по сравнению с 
прошлым годам. Значительно 
увеличилось количество секций 
и  качество контента. В этом году 
все доклады - «бомбы». 

Спикер конференции - пред-
ставитель компании Notamedia 
Алексей Бородкин - первый раз 
участвует в «Стачке» и делится 

За что в магазинах ругают, на «Стачке» поощряют. Группа компаний ITM предлагала всем желающим 
прокатиться на  продуктовой тележке 

Ульяновская область  
выступит в амплуа  
мини-России

«Стачка»: каждый доклад - «бомба» 

впечатлениями: «Мои ожида-
ния были превышены. Очень 
много людей, все носятся с го-
рящими глазами. В зале сесть 
некогда. Я прочитал доклад и 
не смог остаться в зале, потому 
что не было свободных мест. 
Это очень здорово, все задают 
вопросы, все очень активные и 
все это происходит в окружении  

Ленина. Здорово, одним словом». 
Одним из итогов «Стачки-

2015» стало создание «Клуба 
e-commerce натуралов», если 
сказать проще, Клуба учреди-
телей, владельцев и реально ра-
ботающих интернет-магазинов. 
«Натурами» их назвали по той 
простой причине, что все они 
имеют опыт работы со своим 

электронным магазином, в от-
личие от представителей сер-
висных компанией. 

Какие тренды сегодня вла-
ствуют на рынке-IT, как выжива-
ют ведущие компании в условиях 
кризиса - обо всем этом и не толь-
ко читайте в подробном обзоре 
IT-конференции в следующем 
номере «Ульяновской правды». 
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Эстафета «1417 
победных километров», 
инициированная 
«Ульяновской правдой», 
добралась  
до Карсунского района.

Лидия Берч,   �
 ирина антонова

Из этого района на фронты Ве-
ликой Отечественной ушли более  
17 тысяч человек. В боях за Родину 
погиб каждый второй. Семь карсун-
цев стали Героями Советского Союза.  

Инициатор дороги жизни 
родом из Карсуна 

В октябре минувшего года в Кар-
суне отмечали 120-летие со дня рож-
дения героя Великой  Отечественной 
войны, генерал-полковника Дми-
трия Гусева. А 6 апреля этого года ис-
полнилось 70 лет со дня присвоения 
ему звания Героя Советского Союза.  

На его малой родине в Карсун-
ской  общеобразовательной школе 
прошла торжественная линейка. 
В середине 1960-х гг. пионерской 
дружине уже присваивалось имя 
легендарного командира. Сейчас 
руководство ходатайствует о при-
своении имени Героя школе.

Также в его честь названа одна 
из центральных улиц Карсуна. В  
поселке сохранился небольшой 
деревянный дом, где в начале ХХ 
века проживала многодетная се-
мья частного присяжного поверен-
ного  Николая Гусева. На фасаде 
- памятная доска: «Здесь родился 
Герой Советского Союза генерал-
полковник Д.Н. Гусев». 

Довоенные ступени его професси-
онального роста связаны со службой в 
стрелковых полках, в частности в 33-й 
Самарской стрелковой дивизии. В 
1930 году Дмитрия Гусева назначают 
командиром 87-го стрелкового полка, 
а затем на руководящие должности в 
штабе дивизии. С июля 1940 года он 
займет должность заместителя на-
чальника штаба Прибалтийского ВО, 
а к началу Великой Отечественной 
войны уже в чине генерал-майора воз-
главит штаб 48-й армии. 

В ноябре 1941-го Ставка Вер-
ховного главнокомандующего от-
ведет ему роль начальника штаба 
Ленинградского фронта. 

Именно Дмитрий Гусев ини-
циирует создание зимой 1941- 
1942 гг. автомобильной трассы по 
льду Ладожского озера. Она войдет 
в историю Великой Отечественной 
как спасительная Дорога жизни. За 
умелое и решительное руководство 
штабом фронта в мае 1942 года Дми-
трий Гусев был представлен к зва-
нию генерал-лейтенанта.

Летом и осенью 1942-го имен-
но под его управлением разработан 
ряд успешных операций, предре-
шивших снятие блокады с осажден-
ного города. 

Битва  советских войск за 
осажденный врагом Ленинград 
в конечном итоге была выигра-
на. Указом ПВС Союза ССР от 
18 июня 1944 г.  Дмитрию Гусеву, 
тогда уже командовавшему  21-й 
армией, было присвоено звание 
генерал-полковника.

Под командованием Гусева  вой-
ска прорвут мощную оборону про-
тивника на Карельском перешейке 
в ходе Выборгской операции 1944 
года, а затем в руководящем  соста-
ве 3-го Белорусского и 1-го Укра-
инского фронтов Дмитрий Нико-
лаевич будет успешно  участвовать 
в Висло-Одерской, Берлинской и 
Пражской операциях.

За умелое командование и про-
явленные при этом мужество и ге-
роизм Указом Президиума Верхов-
ного Совета СССР 6 апреля 1945 
года генерал-полковнику Гусеву 
было присвоено звание Героя Со-
ветского Союза.

Один из очевидцев
Живых очевидцев тех страш-

ных дней 70-летней давности в 
Карсуне остались единицы. В Кар-
сунском краеведческом музее со-
стоялась наша встреча с ветераном 
Великой Отечественной Федором 
Петровичем Гнедочкиным - участ-
ником Висло-Одерской и Берлин-
ской операций. 

Он родился и долгое время жил 
в селе Теньковка Карсунского рай-
она, воспитывался теткой, родной 
сестрой матери. Так получилось, 
что о начале войны Федор Гнедоч-
кин узнал в Сурском. В тот день он 
был в гостях у своего дядьки.

- Местное радио тогда включа-
ли только утром, в обед и вечером. 
И вот в полдень сообщили о том, 
что началась война. Сразу потя-
нулись повозки к райвоенкомату, 
который находился в конце цен-
тральной улицы рабочего поселка 
Сурское. Матери со слезами про-
вожали сыновей, а жены - мужей, 
рядом бежали, хватаясь за отцов-
ские рубахи, ребятишки, - вспоми-
нает Федор Петрович, которому 
тогда было 14 лет. 

В сентябре 1941 года он пошел в 
8-й класс. Но, проучившись первую 
четверть, руководство школы объя-
вило, что за учебу надо платить 150 
рублей.  Тетка отказалась платить,  
т.к. денег хватало только на еду. Тог-
да Федор поступил в Сурский мо-
лочный техникум. Там он проучился 
лишь до января 1942-го. На зимние 
каникулы вернулся в Теньковку в 
дом тетки. Как раз в это время мужа 
тети забрали на фронт. Она сказала, 
что обеспечивать его больше не мо-
жет. На этом Федор Гнедочкин свое 
образование закончил. 

С января 1942 года он стал рабо-
тать при школе в конюшне: подвозил 
воду, дрова, ухаживал за лошадью. 

Первый бой
В ноябре 1943 года Федор Гне-

дочкин получил повестку, 13 ноября 
он явился в военкомат, в неполных 
семнадцать лет его призвали в ар-
мию. В Майне новобранцев по-
грузили на открытую платформу 
и повезли сначала до Инзы, а по-
том в пульмановских вагонах во 
Владимиро-Волынскую область.

Через несколько недель новоис-
печенные бойцы пополнили 111-ю 
стрелковую Александрийскую диви-
зию. Через две недели ночью их под-
няли по тревоге и погнали пешком.

- Всю польскую территорию и 
половину Германии я прошел свои-
ми ногами. Первый бой был за Вис-
лой в Сандомире. Нас перевели по 
понтонным мостам и предупредили, 
что утром начнется наступление. С 
6 утра началась артподготовка. Би-
лись страшно… И эта адская каша 
длилась два часа. В траншеи друг на 
друга падали раненые и убитые. По-
том огонь перенесли в глубь немец-
кой территории. В воздух взвилась 
красная ракета и по команде «Впе-
ред!» оставшиеся в живых рванули 
из траншей, - дрожащим тихим голо-
сом рассказывает ветеран.

Форсирование Одера
По словам Федора Петровича, 

потом наша армия долго не встре-
чала сопротивления. Немцы отсту-
пали, многие сдавались.

Германия хоть и потеплей по 
климатическим условиям, а реки 
по размеру как Барыш и Сура, но 
форсировать их приходилось в фев-
рале. Федор Петрович вспоминает 
один эпизод:

- В одном немецком местечке 
бились трое суток, не могли выбить 
немцев с территории. Нас разделя-
ла река размером как Барыш. Раз-
ведка около одного населенного 
пункта нашла брод. Наша задача 
была форсировать реку и прегра-
дить немцам путь. Когда наша рота 
подошла к речушке, командир при-
казал раздеться догола. Все стали 
возмущаться, но приказ есть при-
каз. Разделись, узелки на шею - и 
бегом в ледяную воду. Выскакива-
ли из воды,  быстро набрасывали 
на себя одежду, но главное, что она 
была сухая и  теплая. Потом бежа-
ли, очередной приказ - рыть окопы. 
На утро этот участок одолели. Как 
нам сказали, мы захватили очень 
мощные немецкие оружейные 
складские помещения.

Но самое страшное, по словам 
Гнедочкина, было при форсирова-
ние Одера. По семь-восемь атак от-
ражали. Спасали только «катюши». 
Когда установили понтонные пере-
правы, перешли танки, которые 

окончательно выбили немцев. 
Многих товарищей Федор Гне-

дочкин похоронил прямо в немец-
ком чистом поле. Могилки были 
неглубокие, всего около 90 сан-
тиметров, под гимнастерку клали 
бумажку с именем, заворачивали 
в шинели, закапывали, ставили 
колышек и писали химическим 
карандашом имя. Сейчас то и дело 
Гнедочкина мучают мысли о том, 
что поля стали посевными и что 
происходило с найденными, а, мо-
жет, и ненайденными, просто вско-
панными останками, неизвестно. А 
если и находили останки, то узнать, 
кто это, было невозможно: каран-
дашная надпись смылась дождем, а 
бумажка сгнила.

Последний бой
Последний бой Федора Гне-

дочкина состоялся 16 апреля. В эти 
апрельские дни исполнилось 70 лет, 
когда в 1945 году шли последние 
наступления на Берлин. Часть, где 
служил Федор Петрович, атаковала 
на Дрезденском направлении. В тот 
день артподготовка закончилась в 
восемь. В полдень, во время непре-
кращающихся перестрелок, Федор 
Гнедочкин был ранен в плечо. Во 
время небольшой передышки к нему 
подошел командир взвода и прика-
зал взять карабин и бежать до сан-
бата. Через несколько минут на том 
месте заварилась страшная бойня…

В госпитале Гнедочкина опери-
ровали. Рана была большая, долго 
не заживала. Через некоторое вре-
мя Федора Петровича перевезли в 
польский госпиталь, где сделали 
повторную операцию. Победу он 
встретил там же.

- В два часа ночи 9 мая распах-
нулась дверь  и в палату вбежала 
дежурная медсестра. Она со слеза-
ми на глазах закричала: «Подни-
майтесь! Конец войне!». И мы, как 
муравьи, поползли, кто на косты-
лях, кто по стенке, на улицу. После 
этого не могли заснуть. Утром уже 
на площади перед госпиталем было 
объявлено, что война закончилась, - 
Федор Петрович вытирает  скупую 
мужскую слезу, в его голосе сли-
лись воедино и радость, и боль от 
пережитого. 

Богатая семья
Полгода Федор Гнедочкин  про-

вел в госпиталях. Только в октябре 
его выписали в часть, и он остал-
ся служить на Западной Украине. 
Домой вернулся только в октябре 
1950 года. А с ноября  стал работать 
в школе физруком, и посвятил это-
му делу почти 40 лет. 

В тот же год в школу после 
окончания института прислали 
молодую учительницу. Федор Гне-
дочкин сразу на нее положил глаз. 
В мае 1951-го сыграли свадьбу. В 
следующем, 2016 году, Евдокия 
Павловна и Федор Петрович отме-
тят 65-летие совместной жизни. За 
это время они нажили троих детей, 
троих внуков, одну внучку и семе-
рых правнуков. Как говорит сам 
Федор Петрович: «Богатая семья».

Накануне Дня Победы правну-
ки теребят деда, чтобы он рассказал 
о своем военном прошлом, а они 
старательно записывают с его слов 
мемуары. Сам Федор Петрович 
уже не в состоянии писать, зрение 
подводит. Газеты и книги ему чита-
ет супруга - его верная спутница.

Воспоминаниями о войне Фе-
дор Петрович делится не только 
со своими внуками, но и со школь-
никами района. Его часто пригла-
шают на различные мероприятия. 
Несмотря на возраст, 89 лет, он 
один из инициаторов и бессменных 
участников уникальной районной 
эстафеты «Память». Федор Петро-
вич готов ехать в самые дальние 
села района и области, чтобы там, 
в школах, рассказать детям правду 
о трудном пути к Великой Победе, 
чтобы не допустить повторения 
этой кровавой бойни. 

Подвиг героев, 
живущих рядом  
и в нашей 
памяти   

дмитрий ПриБыЛов,  �
студент 2 курса оГБоу 
сПо «уЛьяновский 
физкуЛьтурно-
сПортивный техникум  
оЛимПийскоГо резерва»

Россия готовится  от-
метить 70-летие Победы 
в Великой Отечественной 
войне. Война коснулась и 
нашей семьи. Моя бабушка 
была в тылу врага и, когда 
я был маленький, расска-
зывала мне, что война  от-
крывала в людях много 
хорошего, все старались по-
мочь друг другу в сложных 
обстоятельствах. 

Ради того, чтобы осво-
бодить родную землю от за-
хватчиков, люди соверша-
ли подвиги, жертвуя своей 
жизнью. А еще бабушка 
говорила, что война ужасна 
именно тем, что в ней уча-
ствуют и погибают люди, не 
испытывающие ненависти 
друг к другу. 

Я хочу  рассказать о 
выдающемся герое - моем 
земляке Иване Семенови-
че Полбине, который про-
живал в Майнском  районе. 
Впервые я о нем услышал,  
еще учась в школе, когда 
мы с классом ездили  в это 
село на день памяти Полби-
на. Там я узнал о его жизни 
и о его подвиге.  

Родился  Иван Семено-
вич 14 января 1905 в семье 
простого крестьянина в селе 
Ртищево-Каменка Сим-
бирской губернии. Осенью 
1918 года тринадцатилет-
ним подростком покинул 
родное село, несколько лет 
работал на железной дороге 
в бригаде ремонтных рабо-
чих. А потом пришла пора 
служить в армии.

Полбин воевал на За-
падном, Калининском, 
Брянском фронтах, стал  
дважды Героем Советского 
Союза и генерал-майором 
авиации. 

В годы войны полк под 
его командованием   произ-
вел около  3000 вылетов, из 
них - 800 ночью. В ноябре 
1942 года Полбин был на-
значен командиром авиа-
ционной  дивизии, действу-
ющей на Сталинградском 
фронте.  Будучи команди-
ром,  он продолжал многое 
делать для раскрытия бое-
вых возможностей самоле-
та  Пе-2, на котором вместе 
с подчиненными  часто сам 
вылетал на ответственные 
боевые задания.  Именно 
он разработал наиболее 
эффективный тактический 
прием группового бомбо-
метания с пикирования. 

Я горжусь тем, что ро-
дился и вырос там  же, где и 
Иван  Полбин. И мы благо-
дарны всем тем, кто воевал 
за нас в годы войны,  кто от-
дал свои жизни ради  мира 
на земле. Очень печально, 
что наступает такое вре-
мя,  когда ветеранов Вели-
кой Отечественной войны 
становится все меньше и 
меньше. Но в День Победы, 
9 мая, когда они надева-
ют свои ордена, я горжусь 
тем, что  родился в стране-
победительнице…

Скоро 9 Мая - День 
Победы - праздник  свет-
лый, жизнерадостный, но 
и очень  грустный. Наша 
армия одержала победу  це-
ной миллионов жизней.  Я 
благодарю  ветеранов - жи-
вых и почивших - за их под-
виг. И самое малое, что мы 
можем сделать, - это всегда 
помнить о них.   

Висло-Одерская операция
глазами очевидца

Именно Дмитрий Гусев ини-
циировал создание зимой 1941- 
1942 гг. автомобильной трассы по 
льду Ладожского озера

Воспоминаниями о войне Федор Петрович делится не только со свои-
ми внуками, но и со школьниками района
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Известный телеведущий  
Павел Любимцев  
в Ульяновске читает 
Пушкина для подростков 
под оркестр.

никоЛай вЛадимиров �

В минувший четверг в Боль-
шом зале Ленинского мемориа-
ла давали Пушкина и Глинку.

В рамках заключитель-
ного этапа музыкально-
образовательного проекта обл- 
филармонии «Поколению буду-
щего» для ульяновских школь-
ников прозвучала литературно-
музыкальная композиция 
«Руслан и Людмила». Побывав 
на этом мероприятии, наша га-
зета не прогадала как минимум 
по одной причине. Текст пуш-
кинской поэмы читал извест-
ный российский телеведущий, 
актер и театральный педагог 
Павел Любимцев.

Аккомпанировал Павлу Ев-
геньевичу УГАСО «Губернатор-
ский», в исполнении которого 
звучала музыка из оперы «Рус-
лан и Людмила» Глинки. Лю-
бимцев объясняет: «После того 
как я покинул федеральные 
каналы с громкими названия-
ми, основная моя работа - это 

артист-чтец. Этим я занимаюсь 
сейчас очень много. Знаете, 
сколько концертов даю за се-
зон? Около 150». По его словам, 
испытание школьной ауди-
торией стало самым трудным 
профессиональным экзаменом 
в его творческой деятельности. 
Но и самым благодарным.

- По профессиональному 
гамбургскому счету школьная 
аудитория - это лакмусовая 
бумажка, которая проверяет, 
чего стоит артист, - объясняет 
Любимцев. - Дети не слушают 
из вежливости, они слушают 
только в том случае, если им ин-
тересно. Когда-то давно в нашей 
советской культуре чтецкая 
профессия называлась профес-
сией эстрадного рассказчика, а 
умение интересно рассказывать 

лучше всего проверяется на де-
тях. И если артист-чтец хорошо 
«проходит» в школах, значит, 
он хороший артист. Поэтому я 
школьную аудиторию люблю. 
До инфаркта выступал перед 
школьниками еще чаще. Такая 
интенсивность необходима, 
чтобы креп навык, потерять ко-
торый, впрочем, невозможно.

- Чаще читаете с листа 
или наизусть?

- Исполнять чтецкую про-
грамму по книге - это, знаете, 
себя не уважать. Как правило, 
когда я с оркестром читаю и 
когда мой голос как бы один из 
голосов в партитуре концерта, 
тогда текст перед глазами до-
пустим. И то стараюсь лишний 
раз не расслабляться. А уж ког-
да я один на эстраде - тут только 
наизусть. 

Одним из своих учителей в 
профессии Павел Евгеньевич 
считает классика отечественно-
го театра Петра Фоменко. Петр 
Наумович и помог в свое время 
вчерашнему студенту Павлу 
Либерману подобрать звучный 
псевдоним, ставший фамилией, 
под которой его сегодня всякий 
знает:

- После окончания москов-
ского театрального училища 
имени Щукина в 1978 году я 
начал служить в Ленинград-

ском академическом театре 
комедии. Главным режиссером 
там в то время был Фоменко. 
Я как-то пришел к нему в каби-
нет и предложил идею со своим 
псевдонимом. Либерман, если 
перевести, получится Любимов. 
На что Петр Наумыч сказал: 
«Знаете что, Любимовых очень 
много, и почти все они - бывшие 
Либерманы. Поэтому давайте 
Любимцев. Такая фамилия для 
комика хорошая, и вы будете 
единственным носителем по-
добной фамилии». Потом ока-
залось, что и среди моих коллег 
однофамильцы есть. Но со вре-
менем фамилия Любимцев со 
мной срослась. А пару лет назад 
я вернулся к корням. В титрах 
сериала «Байки Митяя» зна-
чусь Либерманом.

- Почему сегодня на теле-
экранах вы не столь ча-
стый гость, как раньше? 

- Все непросто складывает-
ся у меня с сегодняшним теле-
видением. Я его даже почти не 
смотрю. У меня на это нервов не 
хватает. Хотя с марта стал офи-
циальным голосом нового теле-
канала о флоре и фауне «Живая 
планета» в рамках цифрового 
ТВ ВГТРК. Вернется ли туда 
мой самый известный телепро-
ект «Путешествия натурали-
ста»? Рано загадывать...

никоЛай вЛадимиров �

Почетным гостем фестиваля театров 
Ульяновской области «Лицедей-2015» 
был известный актер российского театра 
и кино Дмитрий Назаров (на фото). В 
последнее время Дмитрий Юрьевич боль-
ше известен по главной роли в юмористи-
ческом телесериале канала СТС «Кух-
ня». Хотя в Ульяновск привез серьезную 
концертную программу «Коллекция». 
«Ульяновская правда» побывала на ней. 
Показалось, что звезда не особенно на-
прягается… Хотя, возможно, только по-
казалось.

А вот то, что Назаров приехал в Улья-
новск отнюдь не в лирическом настрое-
нии, отмечали многие. Особенно те, кто 
сталкивался с ним за кулисами. «Свадеб-
ный генерал» ульяновского театрального 
фестиваля много капризничал. И вообще 
вел себя, как это называется у столично-
го актерского звездного бомонда, «не по 
гонорару». Свое выступление начал с пе-
чальной шутки, видимо, в порядке само-
критики: «Чего я сюда приехал? Я вам 
и в телевизоре уже, наверное, надоел…». 
Категорически запретил любую съемку. 
В качестве объяснения этого каприза рас-
сказал историю:

- Однажды на пляже подходят ко мне 
три девушки. То да се, вы - наш любимый 
актер. Попросили сфотографироваться. 
Я - организм публичный. Не отказал. Ве-
чером того же дня звонит жена, говорит, 
что случайно нашла в Интернете аккаунт 
одной из этих трех девиц. Там моя фото-
графия с ними и подпись: «Никуда от этих 
«звезд» не деться. На пляже привязался 
ко мне актер Назаров: «Давайте сфотогра-
фируемся…».

Вообще, к таким ситуациям Дмитрий 
Юрьевич относится с юмором, поскольку 
считает себя человеком веселым. В Улья-
новске за кулисами даже свою любимую 
шутку (из последнего услышанного) 
вспомнил:

- Звонка у меня нет. Придете в гости - 
стучите ногами.

- Почему ногами?
- Ну не с пустыми же вы руками  

придете.
На этом шутки кончились. «Коллек-

ция», представленная в Ульяновске, была 
серьезной, составленной из стихов Пуш-
кина, Блока, Бальмонта, Саши Черного. 
Назаров был трагично эмоционален. В 
небольших перерывах между чтением 
поэзии накоротке признался, что не очень 
жалует кино и телевидение, считая себя 
в первую очередь драматическим акте-
ром: «Я - артист театральный. А то, что 
вы видите в телевизоре, это всего лишь 
сопутствующий товар. И микрофон теат-
ральный артист в работе использовать не 
должен - с этими словами Назаров ото-
двинул от себя усилитель звука.

Было и еще одно лирическое отсту-
пление. Артист вспомнил, как летом 1997 
года приезжал в наш город с Виталием Со-

«Руслан и Людмила» от путешествующего натуралиста

дмитрий назаров:

Мы все - 
одна большая семья
ломиным в составе антрепризного спекта-
кля «Клетка»:

- Во время гастролей мне как раз испол-
нилось 40 лет, и мои ульяновские коллеги 
подарили мне огромного живого сазана. 
Вспоминаю этого сазана до сих пор, - не без 
намека добавил Дмитрий Юрьевич.

Он категорически  отказывается при-
знавать, что долгие годы работал главным 
Дедом Морозом России:

- Я Дедом Морозом не был, быть не 
могу и никогда не буду, потому что Дед 
Мороз существует! А я при нем несколько 
лет ходил в помощниках. Когда меня толь-
ко познакомили с Дедом, мы с ним прого-
ворили обо всем около часа. Я честно рас-
сказал о себе. Врать ему бесполезно, его 
обмануть невозможно. И он сказал: «Лад-
но, давай помогай». Были и другие пре-
тенденты, но Дед одобрил именно меня. 
Предварительно я просил благословения 
у нашего патриарха. Я все-таки человек 
верующий, а Дед Мороз - языческое бо-
жество. Но покойный ныне Алексий II по-
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Звезду театра и кино  
из Ульяновска  
испортил  
квартирный вопрос?

артур артёмов �

Наша землячка Ольга Юра-
сова из сериала «Солдаты»  - в 
центре скандала с московской  
недвижимостью.

До этих пор ульяновцы могли ею 
гордиться. Она снималась в таких 
фильмах, как «Статский советник» 
Филиппа Янковского и «Богиня: как 
я полюбила» Ренаты Литвиновой, а 
также в сериалах «Саша+Маша», 
«Громовы», «Глухарь», «Кремлев-
ские курсанты». Но настоящая из-
вестность пришла к ней после роли 
Маши, жены прапорщика Шматко в 
телепроекте «Солдаты». О новом та-
ланте Юрасовой нам стало известно 
от столичных коллег из «МК», ве-
дущих собственное расследование 
квартирной истории.

Объяснения Ольге приходится 
давать в связи с судебном иском, 
поданном против звезды коренной 
москвичкой Ольгой Евсеевой. Тез-
ка ответчицы в декабре прошлого 
года решила приобрести «однушку» 
в столице за 7,2 миллиона рублей. 
Объявление о продаже нашла в Ин-
тернете. Хозяйкой недвижимости 
значилась Юрасова. Но с неболь-
шой оговоркой. Жилплощадь вы-
ставлялась через залоговую витри-
ну одного из крупных российских 
банков (наша землячка перестала 
расплачиваться по ипотеке два года 
назад). Две Ольги встретились, и 
Евсеева отдала Юрасовой 120 тысяч 
рублей аванса. В свою очередь звезда 
официальной распиской пообещала 
выйти на сделку купли-продажи не-
движимости до 31 января 2015 года. 

Но даже в феврале оформить 
договор купли-продажи не получи-
лось. Со стороны актрисы начались 
отговорки: то она занята, то в отъ-
езде. А в середине марта Юрасова 
предложила новую схему. Чтобы 
погасить задолженность по ипотеке, 
ей якобы недоставало двух миллио-
нов рублей. И она попросила их у 
покупательницы наличными в счет 
будущей суммы за квартиру. Преду-
предив, что деньги нужны в тече-
ние недели, потому что она должна 
срочно ехать в Ульяновск ухаживать 
за приболевшей матерью. 

Евсеевой это показалось стран-
ным. Ей удалось выяснить, что отно-
шения Юрасовой с банком таковы, 
что в нагрузку к квартире покупа-
тельница получает и долги актрисы 
по ипотеке.  Евсеева отказалась от 
сделки и попыталась вернуть свои 
120 тысяч рублей, договорившись 
миром…  Но, по ее словам, услыша-
ла от звезды, до этого ссылавшейся 
на финансовые проблемы: «Я во-
обще не понимаю, почему должна 
отдавать тебе эти деньги. У нас раз-
ная жизненная ситуация. Ты родом 
из Москвы, у тебя все есть. А я - из 
Ульяновска».

Юрасова оправдывается: мол, 
ипотеку она брала в 2007 году, когда 
все было хорошо с работой. Когда 
грянул кризис 2008 - 2009-го, роди-
тели уговорили дочь не отказывать-
ся от покупки квартиры. Даже про-
дали свою «трешку» в Ульяновске, 
сами перебрались в «однушку», а 
разницу отдали Ольге в счет по-
гашения задолженности. Звезда 
утверждает, что «выжимала из себя 
все возможное, но никто не думал, 
что доллар будет так расти». 

Мы на всякий случай загляну-
ли в официальную фильмографию 
Юрасовой и обнаружили в ней с 
2010 года два с половиной десятка 
проектов с ролями разной величины. 
В том числе культовые «Воронины», 
«Земский доктор» и «Деффчонки» с 
не самыми маленькими гонорарами 
даже на уровне эпизодов… 

Вот такая столичная исто-
рия с испортившим москвичей 
квартирным вопросом. Да еще и с 
ульяновским уклоном. Все точки в 
ней компетентные органы плани-
руют поставить уже в этом году. И 
хочется верить, что ульяновцы сно-
ва начнут гордиться ролями Ольги 
Юрасовой  в новых теле- и кинопро-
ектах. А не переживать, что Улья-
новск - малая родина квартирной 
аферистки столичного масштаба.

«УП» благодарит главу  
службы информации «Московского 

комсомольца» Стаса Скобло  
за помощь в подготовке материала.

советовал согласиться, сказал, что наших 
детей необходимо возвращать к своим 
корням, к отечественной истории. Главное 
заблуждение взрослых - Деда Мороза нет, 
а есть артист Назаров, который его играл. 
Зачем его играть, если он настоящий? Я 
и сейчас изредка консультирую Деда Мо-
роза, когда ему нужны уроки актерского 
мастерства…

Сегодня по жизни Дмитрий Назаров, 
с его слов, старается следовать девизу: 
«Если хочешь идти быстро - иди один. 
Если хочешь идти далеко - идите вместе». 
И искренне желает «всем вокруг без ис-
ключения быть ближе друг к другу». 

- Мы все - одна большая семья. Все жи-
вем на одной маленькой планете со всеми, 
и делать из нее коммунальную квартиру 
- плевать друг другу в кастрюли, демон-
стративно не выключать свет - добра не 
жди. Давайте не переставать любить друг 
друга, не разрывать старые связи. Продол-
жайте перезваниваться, встречаться, вы-
пивать и… снимать стрессы друг другу...
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ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ  О СОГЛАСОВАНИИ  

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Фетхуллиной С.В., являющимся работни-

ком ОАО «Ульяновское землеустроительное проектно-изыскательское пред-
приятие», почтовый адрес: 432012, г. Ульяновск, ул. Варейкиса, 6 - 145, e-mail:  
s.fethullina@yandex.ru, тел. 8-906-145-50-94, выполняются кадастровые работы по 
уточнению местоположения границы земельного участка с кадастровым номером 
73:21:020305:52, расположенного: Ульяновская область, Чердаклинский район, 
ДНТ «Солнечная поляна», линия 19А, участок № 21. 

Заказчиком работ является Мигунов Ю.А.,  почтовый адрес:  
РФ, Ульяновская область, г. Ульяновск, б-р Львовский, 16 - 8  
(тел. 8-951-095-15-50).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границы земельного участка состоится по адресу: 432027, г. Ульяновск, ул. Феде-
рации, 140,  15 мая 2015 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом  межевого плана можно ознакомиться по адресу: г. Ульяновск,  
ул. Федерации, 140. Возражения по проекту межевого плана и требования о про-
ведении согласования местоположения границы земельного участка на местности 
принимаются с 14 апреля 2015 г. по 14 мая 2015 г. по адресу: г. Ульяновск, ул. Фе-
дерации, 140. 

Смежный земельный участок, с правообладателем  которого требуется 
согласовать местоположение границы земельного участка, имеет кадастровый 
номер 73:21:020305:28.

При проведении согласования при себе необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок.

Ева НЕвская �

Раньше, когда не было специ-
альных звонарских школ, опыт-
ные звонари смотрели, кто из 
посещающих колокольню имеет 
какие-то навыки, у кого есть хо-
рошее чувство ритма, у кого глаза 
горят, когда слышен колокольный 
звон, - из этих людей выбирали 
себе учеников. В Светлую седми-
цу все желающие могут позвонить 
в колокола. Корреспондент «УП» 
воспользовалась возможностью 
и забралась на колокольню над-
вратного храма святого Паломы в 
Комаровке.

Несмотря на то что храмы не 
дают специальных объявлений, в 
Пасху обычно отбоя нет от жела-
ющих позвонить в колокола. Так, 
в храме при женском монастыре  
выстроилась целая очередь: по 

узкой, крутой винтовой лестнице 
не побоялись подняться ни мамы 
с маленькими детьми, ни старики.

Первая, вторая, третья... де-
сятая - поднимаясь на колоколь-
ню храма, я пыталась посчитать 
ступеньки, но сбилась где-то в 
районе третьего десятка. Высо-
ко. Но нужно подниматься еще 
выше - собственно звонница с се-
мью колоколами расположилась 
там. Деревянные стропила, щедро 
усыпанные голубиными перьями, 
холодные мокрые перила, ветер, 
гомон людей где-то внизу... Гля-
нешь туда и ничего, кроме «Госпо-
ди, помилуй!», на ум не приходит. 
А вот звонари поднимаются на 
колокольни в любое время года и 
в любую погоду.

Наконец выходим на откры-
тую площадку, перед нами - три 
больших колокола. Тут же - тро-

сы, ведущие к колоколам. Между 
прочим, звонить в них совсем не-
просто. Мало того что каждый ко-
локол настроен по-своему и надо 
уловить и сохранить гармонию 
общего звона, так еще и сам меха-
низм звонницы очень сложный и... 
тонкий. Не хуже скрипки! Тянуть 
за тросы нужно с определенной 
силой, но нежно, руку поднять 
вверх и расслабить, чтоб язычок 
двигался в теле колокола свобод-
но и легко. Звонкие колокольчики 
охотно отзываются на движения, 
разливается ручейком пасхальная 
музыка, заглушая повседневную 
суету... Радостно. Увы, попытки 
мои оказались не самыми успеш-
ными - какофония да и только.

Но сестры монастыря меня 
утешили: оказывается, простей-
шим, на первый взгляд, приемам 
учатся по несколько месяцев.

Пасхальный звон

Музей «Столярная мастерская»  
приглашает на выставку «И в пир,  
и в мир, и в добрые люди»

Новая экспозиция - повод подробнее представить 
раздел постоянно действующей экспозиции музея «Сто-
лярная мастерская», посвященный ткачеству. Что такое 
«китайка», «затрапеза», «пестрядь»? Откуда появились 
эти названия? В чем ходили в гости, в театр, в лавку и на 
ярмарку наши прапрабабушки и прапрадедушки? Ответы 
на эти вопросы, а также множество интересных фактов 
можно узнать, посетив выставку. Вниманию посетителей 
представлены домотканые и фабричные ткани и костюмы 
из них конца XIX - начала XX веков из фондов Музея-
заповедника «Родина В.И. Ленина».

Во Дворце творчества детей  
и молодёжи - премьера спектакля 
«Обыкновенный кошмар» 

«Обыкновенный кошмар» - это трагедия, исполняе-
мая детьми в память о Победе в Великой Отечественной 
войне. В качестве сюжетной линии спектакля предстает 
сон обыкновенной советской девочки накануне войны. 
Завораживающим в премьере «Обыкновенного кошмара» 
является то, как дети, главные актеры в ней, неподдельно 
переживают свои роли. От этого переживания ролей скла-
дывается ощущение, что они в действительности прошли 
все невзгоды военной жизни. Режиссер и сценарист спек-
такля - Андрей Валерьевич Сафронов. В главных ролях 
- 24 юные воспитанницы театра моды TempestaInfiniti.

Начало в 18.00
В память о легендарной Марии Каллас

В камерном зале филармонии в рамках проекта «Вечер-
ний Симбирск» прозвучит музыкально-художественная 
элегия памяти великой певицы XX века Марии Каллас, 
уникальным голосом которой восхищался весь мир. Зри-
тели услышат рассказ о ее красивой и трагической судьбе. 
Арии из репертуара певицы прозвучат в исполнении со-
листов Ульяновской областной филармонии: заслужен-
ной артистки России Веры Чиркиной (сопрано) и Алены 
Гуляевой (сопрано), концертмейстер - Вера Корчева (фор-
тепиано). В концерте примут участие Татьяна Лаврухина 
(альт), Олег Киселев (гитара). 

Начало в 18.30 

Благотворительный  
концерт камерной музыки

Концерт проводится в рамках музыкального проекта 
«Соседи», который реализуется в церкви Святой Марии 
с 14 по 16 апреля в рамках Пасхальной недели. «Соседи» 
- это камерное, теплое, объединяющее слово, которое от-
ражает суть нового культурного события в Ульяновской 
области. «Соседи» - это цикл концертных программ с 
участием талантливых молодых исполнителей - победи-
телей престижных музыкальных международных конкур-
сов и фестивалей. Слушателям представится уникальная 
возможность насладиться исполнением произведений  
И.С. Баха, Г. Генделя, В. Моцарта, С. Рахманинова, Г. Пер-
селла, Н. Мильштейна, и, конечно, прозвучат произведе-
ния величайшего русского композитора П.И. Чайковско-
го, 175-летний юбилей которого в этом году отмечает весь 
мир. Руководитель проекта - Арсений Ушков - уроженец 
Ульяновска, молодой и талантливый органист, в настоя-
щее время - концертмейстер Марийского государственно-
го театра оперы и балета имени Э. Сапаева.

Начало в 18.00
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Нужный фильм

Съемки драмы велись в таких местах, куда  
не занесет туриста  w
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- Нам хочется верить, что мы сняли нужный 
фильм. Про героических людей, которые воз-

рождали нашу страну, ее промышленность и делали мир 
будущих детей. Помните, один из героев говорит, что, 
прежде чем появится город, надо, чтобы пришли люди, 
которые смогли бы жить с природой. Герои фильма - гео- 
логи, а не золотоискатели. У них есть ответственность пе-
ред другими, государственные задачи, широкий кругозор. 
Мы идем по стопам Куваева - романтизируем историю, 
стараемся вернуть романтическое отношение к профес-
сии и хотим, чтобы люди, живущие в больших городах, 
узнали смысл этой романтики, - говорит режиссер.

Сюжет фильма должен вызвать дежавю у тех, кто в 
сознательном возрасте застал эпоху СССР. В 1974 году 
был издан роман Олега Куваева «Территория». Имен-
но с его страниц на экран перешли все истории и герои. 
Именно его мечтал экранизировать Александр Мель-
ник. И фильм получился органичным продолжением 
книги, фантазией, которая из головы перенеслась на 
экран. Поэтому тем, кто не читал роман Куваева, сто-
ит ознакомиться с ним до похода в кинотеатр. Чтобы 
не разбираться на протяжении двух с половиной  ча-
сов в обилии героев, а наблюдать за течением ленты, 
похожей на горную реку, в которой геологи пытаются 
намыть золото.
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